
本报讯（记者 谢骋 通讯员
陈彦羽）近日，记者从区教育局了
解到，根据《浙江省教育厅办公室
关于做好2020年中小学教师定向
培养招生工作的通知》精神，我区
将定向培养10名中小学教师。

据了解，此次招生（招聘）对象
为参加浙江省2020年普通高等学
校招生全国统一考试、身体健康、
品学兼优，有志于从事教育事业的
舟山户籍考生。其中小学全科教

师7名，培养高校为杭州师范大学
及浙江海洋大学；初中语文、数学、
科学教师各1名，培养高校为杭州
师范大学及台州学院。

招生程序按照“信息公开、择
优选拔、协议录取”的原则，在舟山
市户籍考生中实施定向招生，定向
培养安排在普通类提前录取。符
合条件的考生按照2020年浙江省
普通高校招生有关规定填报志愿，
考生须符合专业选考科目要求，且

只能在第一院校志愿的第一专业
志愿填报，否则志愿无效。

区教育局根据招生院校提供
的名单组织考生进行考生户籍审
核，组织面试和体检。面试和体检
具体时间地点另行通知。对面试
和体检合格考生，按志愿优先、高
考成绩从高到低原则，根据招生计
划数确定定向培养考生，并在中国
普陀门户网站上公示3天。

被招生院校正式录取并已签

订定向培养协议的考生，在校期间
的学费、生活费等按每年2万元，
四年共8万元的标准给予补助。
考生按期毕业后，按事业单位工作
人员公开招聘有关规定，经体检、
考察合格者，根据协议回普陀区海
岛中小学任教，纳入事业编制管
理，具体工作单位由普陀区教育局
分配，服务期为10年（其中虾峙8
年），服务期间，学年度考核每2次
优秀可缩减服务期1年。

志愿优先 择优选拔 大学毕业后纳入事业编制管理

我区将定向培养10名中小学教师
海 天
语 思

7月15日，国
家电影局通知：低
风险地区的电影院
在各项防控措施有

效落实到位的前提下，可于7月
20日有序恢复开放营业。人们
感慨：好久不见，龙标！

中国人似乎有特别浓郁的
电影情结。目前，中国的影院银
幕数量已经达到了全球第一，
2019年票房总规模超过了642亿
元。突如其来的疫情让影院整
整沉寂了 170多天。许多人表
示，等到电影院开门了，不管放
映的是什么，都要去捧个场。

对疫情防控来说，影院重新
开门也具有特殊的象征意义。
如果说寻常工厂、企业的复工复
产还是恢复经济常态的“初级阶
段”，那么影院开放则意味着国
家层面对疫情的可防可控有了
强大信心，可以在保障人民基本
生活所需的基础上，去满足更高
层次的精神需求。

这次疫情中，电影产业的确
遭受到了重创，也许有人会说，
为了安全，哪怕一年不看电影又
如何。这种说法也不是完全没
有道理，但是从另一个角度来
看，对于身处其中的千万投资人
与就业者而言，正常营业也是他

们维持生计的“刚需”，所以在疫
情可控、科学防控的坚实基础
上，开放是一种顺势而为的决
策。

当然开放也不等于放任。
这次的开放仅限于低风险地区，
而且明确提出，一旦低风险地区
调整为中高风险地区，就要严格
执行疫情防控规定，电影院及时
按要求暂停营业。

从目前全球的疫情防控形
势来看，疫情要彻底结束还有待
时日。只要国外疫情不结束，那
国内的疫情防控就不能松劲。
在所有类型的公共场所中，电影
院是人员密集的全密闭空间，更
要做到精密防控。这次随通知
发出的防控指南中，就对影院内
员工健康管理、通风消毒、观众
进出、售票方式、突发情况处置
等都作了详细安排。

影院虽然开放了，但是经营
者的春天也许还没来得那么快，
通知规定：开放后影院放映厅的
上座率不能超过30%。这意味着
影院将面临着相当的成本压力，
这也需要经营者慎重考虑特殊时
期的经营策略。但是不管怎样，
寒冰已经解冻，相信在“安全第
一”的原则下，有精细化的管理方
案作保障，一切终会越来越好。

好久不见，龙标
□子陌
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致敬创城者

小区楼道里有没有杂物、小广
告？消防栓、灭火器是否完好？绿
化带上有没有垃圾？安全出口有
没有堵塞？严格对照创城标准逐
个进行检查，发现问题及时和居民
沟通并积极落实整改。这是沈艳
婷每天的“必修课”。特别是今年
创城工作进入攻坚阶段以来，沈艳
婷每天穿梭往来于社区的每一个
角落，不放过每一个细节,用行动
助力创城。

90后姑娘沈艳婷是东港街道
文康社区第六网格员，管辖范围包
括浙能蓝园、杉杉?普陀天地以及
附近的写字楼，同时她也是浙能蓝
园小区的点位长。

日前，记者见到沈艳婷时，她
正在浙能蓝园小区检查绿化带卫
生、分类垃圾桶以及低层晾晒等动
态问题，偶尔沿路碰到放在外面的
垃圾袋，沈艳婷就顺手将其投入垃
圾桶。

浙能蓝园共有8幢高层，常住
居民500多户。“扫楼”是沈艳婷的
日常工作，她给自己定下每天检查
2幢楼的目标。上午乘坐电梯到
顶楼，逐层往下开展地毯式检查，
对消防栓、灭火器、电井、安全出口
等逐一进行比对。“有时候在外面
走，一看到涂红漆的消防栓、灭火
器，总是忍不住想去看看它的检查
记录卡。”沈艳婷笑称，这是工作带
来的“后遗症”。

为了能更好地联动物业解决
问题，沈艳婷建立了“蓝园创城问
题处理”微信群，带动小区楼管员
一起“扫楼”，并将发现的问题及时

反馈在微信群中。有一次检查中，
沈艳婷发现浙能蓝园2幢其中一
层的电井房的门被纸板卡住，难以
打开，她随即联系了物业工作人员
帮忙打开，发现里面堆放了桌椅、
纸箱、被子等各种物品。

“一开始他不承认是自己家放
的，我们又确认同层其他居民没有
堆放后，再和他好好沟通，最终他
同意把东西拿回家里去了。”沈艳
婷告诉记者，电井房堆物并不是个
别现象，因此要挨家逐户地给这部
分居民解释这样做的危害，真诚地
与他们沟通。她说，创城不是迎合
检查，而是希望通过大家的努力和
坚持，真正为百姓营造舒适的生活
环境。

沈艳婷做事善于站在业主的
角度考虑，让她获得了好口碑与好
人缘。上个月，社区在检查中发
现，有一户居民将洗衣机放在公共
平台上，在城管队员的协助下，业
主最终将洗衣机搬回屋内，但是发
现水龙头并不匹配。于是，沈艳婷
请来小区物业工程队的维修人员，
为居民免费调整了水龙头。“既然

居民愿意配合我们工作，我们也要
对他负责任，站在他的角度保障他
的切身利益。”

“因为地有些湿，搬运时留下
了一些脚印，她都是帮忙把地面清
理好了再走的。”事后，这位居民表
示不会再把洗衣机拿出来了，并向
沈艳婷表示感谢。

“青春就是要舍得付出，不要
吝啬挥洒汗水。”每天上班，沈艳婷
通常会提前到岗，原因是小区附近
猫比较多，有时候会翻垃圾把周边
弄脏，先要去提前看看。有时候上
午两幢楼检查不完的，她会把中饭
时间往后挪一挪也要坚持“扫
完”。碰到晚上加班走访，她又与
同事们一起拎着厚厚一沓宣传资
料，挨家挨户走访。

青春，是最美好的年华；青
年，是最激昂的力量。沈艳婷只
是我区奋战在创城一线社区工作
人员的其中一个代表。创城以
来，像沈艳婷一样的社区工作人
员还有很多，他们在岗位上尽心
履职，挥洒青春汗水，浇灌文明之
花。

沈艳婷：青春年华为创城燃烧

□记者 翁瑜霞 通讯员 翁素飞

本报讯（记者 陈跃 通讯员
庄璐）急需申办省外户口迁入，但
因特殊原因不能亲自到场办理，怎
么办？区行政服务中心公安窗口
答复，特事特办。

7月22日，市民胡永兰来到区
行政服务中心公安窗口办理户口
迁入业务。胡永兰告诉记者，她和
外孙女现住在鲁家峙，外孙女要在
7月30日前报名就读鲁家峙的学
校，她女儿希望把自己和孩子的户
口从黑龙江迁到普陀来，可目前她
女儿在马来西亚，无法亲自来办
理，一家人十分焦急。

据了解，在我区申办省外户口
迁入业务可委托他人递交材料，开
具准予迁入证明，邮寄到原户籍地

办理户口迁出，在拿到户口迁移证
明后需要由本人到现场办理户口
迁入并需要进行拍照、采指纹，重

新办理身份证。
由于市民胡永兰的女儿不能

亲自到场办理，加上时间紧迫，区

行政服务中心公安窗口工作人员
得知这一情况后，特事特办，让本
来需要申办人亲自办理户口迁入
和身份证的这一业务流程延后补
办，化解了胡永兰一家的烦恼。“一
开始很担心，女儿不能及时过来，
怕孩子报名时间错过了，现在她们
给我们特事特办解决了这个问题，
真的很感谢她们。”胡永兰开心地
说。

据区行政服务中心公安窗口
工作人员介绍，在日常的业务办理
中，经常会遇到一些特殊情况。“我
们多想想对策，在条件允许的情况
下，为前来办事的群众带来实实在
在的便利。”区行政服务中心公安
窗口主任张瑜说道。

一市民女儿及外孙女的省外户口急需迁入遇难题，公安办证窗口急人之难特事特办

“民警帮阿拉解难题好足嘞”

（上接第1版）

海陆同步
打造生态保护“升级版”

“夏天一到，这些海藻、海上漂
浮物等垃圾都会受洋流影响漂到
海湾里。”保护区管理局相关负责
人说，每年4月至11月，保护区海
域沿岸会进行海上漂浮垃圾清
理。在海草旺发季节及海上漂浮
垃圾出现时期，租用空闲船只，组
织人员进行清理，每年清理海漂垃
圾500余吨。

据了解，早些年，还有很多污
水和油污漂进海湾，只能用细纱布
打捞清理。近几年，随着净滩行动
开展，人们环境保护意识增强，基
本没有发生随意倾倒污水、油污行
为。

海面干净了，岸上也要整洁有
序。在东极镇东福山岛一处临海
山坳，有一个形似太上老君“炼丹

炉”的建筑。东极镇工作人员介绍
说，这是 2015年建的垃圾焚烧
炉。“以前，岛上垃圾就地填埋，一
到夏天，蚊蝇乱飞，臭气熏天。这
个垃圾焚烧场投入使用后，岛上垃
圾集中到这里作无害化焚烧。”现
在，这个垃圾焚烧厂每天要焚烧5
吨垃圾，垃圾燃烧率达到 80%以
上，焚烧后的灰渣还可作有机肥料
使用。

除东福山垃圾焚烧场外，东极
镇庙子湖岛、青浜岛也设有垃圾中
转站、垃圾处理厂，对垃圾进行清
运处理。同时，东极镇出台《东极
镇环境卫生长效管理办法》，从源
头上杜绝乱倒垃圾乱排生活污水
的现象。同时，东极还加大渔农村
生活污水治理建设力度，并委托第
三方对污水处理终端清淤及设施
维护，累计受益户数1020余户，渔
农村生活污水乱排乱放得到有效
管控。

多措并举
打好执法监管“组合拳”

沈仁祥是东极镇的一名老渔
民，经验丰富。每年伏休期，他总
是开着船在中街山列岛附近海域
“晃悠”。“我是海上渔民护渔队伍
的志愿者。”沈仁祥告诉记者，东极
镇附近海域海洋资源丰富，因过度
开采过度捕捞，导致渔业资源衰
退，自己看着心痛，二话没说就加
入护渔队。

据悉，为加强海洋资源保护，
保护区管理局从全区编组长渔船
老大中挑选了8艘船舶吨位大、
航速快，且无违法违规行为的渔
船和渔民，组建了一支海上渔民
护渔队伍，开展保护区“护渔”巡
查。

同时，在旅游旺季，区海洋与
渔业局、区生态环境分局、区公安
分局等多部门开展专项执法，加大

对破坏资源环境行为的打击力度，
并建立“海上巡航检查、陆上系统
监控”相结合的全天候高效执法监
管体系，确保海洋生态环境监管全
方位、无死角。

“除了联合执法，我们还在四
个重点保护岛礁上安装热成像、高
清视频、红外测距等多位一体监控
系统设备。”保护区相关负责人说，
叶子山、大鹿山、石柱山、小青山等
四个核心区块是中街山列岛国家
级海洋特别保护区重点保护岛礁，
实行24小时监控，确保离岸基100
米以内不能从事采捕、捕捞、垂钓
等作业。

目前，相关部门共查获违禁、
违规网具712顶，查处各类违法、
违规渔船16艘，劝阻有违规动向
的行为 90余起。多项举措的落
地，筑牢海洋资源的“金山银山”，
使海洋资源保护工作成效显现。
（7月27日刊发下篇，敬请关注）

浪花里飞出欢乐的歌

本报讯（通讯员 晏超）7月22
日，中国海警局第一航空大队邀请
宁波市心理援助协会开展共建活
动,宁波市心理援助协会为海警执
法人员带来了一场心理普查及心理
健康教育辅导讲座。

“就如一场及时雨,解了我们的
燃眉之急。”据中国海警局第一航空
大队政治处主任吴张军介绍,受疫
情影响,营区长时间处于封闭状态,

一些人员的情绪和心理出现不同程
度的波动,不仅影响个人身心健康，
而且不利于队伍稳定,急需专业人
士开展针对性的心理辅导工作。

据悉,中国海警局第一航空大
队与宁波心理援助协会已达成共
识,今后，宁波市心理援助协会将不
定期为海警执法人员提供理论授课
宣讲、心理测试分析、心理干预等服
务。

心理健康教育辅导讲座进警营

本报讯（记者 陈跃）全区互联
网+渔业安全监管培训昨天在沈家
门街道举行，我区各镇、街道、管委
会相关渔业部门工作人员等100余
人参加培训。

培训主要围绕渔业安全生产和

监管两方面，重点针对船舶动态管
理平台操作以及船舶报位轨迹、报
警系统等内容进行了讲解和指导，
以进一步增强渔业安全管理人员的
安全意识和操作水平，确保渔船开
捕后海上作业安全。

互联网+渔业安全监管培训举行

1、乳牙迟迟不掉怎么办？
儿童一般是在6～7岁左右换

牙，持续到 12～13岁才完全完成
(20颗乳牙完全换完)，但由于存在
个体差异，有的会早些，有的会晚
些。如果超过8岁时仍未换牙，就
需带孩子到医院检查，确认是否是
乳牙滞留。

2、乳恒牙替换时应注意什么？
(1)当恒牙已经萌出，其上乳牙

尚未脱落，应及时请医生拔除滞留
的乳牙，以使恒牙排列整齐。

(2)如果乳牙脱落后多时尚未
见相继恒牙萌出，则需到医院内拍
一张牙片检查，看是否是恒牙先天
缺失。

3、外力导致的牙齿脱落可以

再植吗？
答案是可以的，牙科医生可以

将牙齿进行再植，如果外伤造成牙
齿完全由口腔脱出，应立即把脱落
的牙齿放在—杯水或—杯牛奶中或
用湿毛巾包起来，也可以含在舌下
赶紧到医院进行治疗。如果能在
30分钟以内到达医院，再植的效果
更好。

4、如何预防龋病？
(1)消除致龋因素，搞好口腔

卫生，进行有效的刷牙。
(2)适当应用氟化物提高牙齿

抗龋能力。
(3)应用窝沟封闭剂，隔绝致龋

因素对牙齿的侵袭。
5、龋病好发于哪些牙齿？
第一磨牙患龋(蛀牙)率最高。

即：6周岁时，上下左右最后面萌出
的第一颗大磨牙(六龄牙)，可以到
医院做“窝沟封闭”，以有效预防龋
病(蛀牙)的发生。

（普陀同济口腔医院）

儿童口腔知识科普

同济口腔
微课堂


